

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### **RESUELVE**

Solicitar conforme el artículo 100 inciso 11 de la Constitución Nacional y 204 del reglamento de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación que el Poder Ejecutivo, brinde información precisa y detallada sobre la situación actual que revista la Casa de Moneda S.A.U. Al respecto, sírvase informar:

1. Detalle cuál ha sido el motivo por el que se dispuso el traspaso de personería jurídica de S.E. Casa de Moneda a Casa de Moneda S.A.U.
2. Detalle puntualmente qué documentos y/o instrumentos tenía responsabilidad de imprimir Casa de Moneda S.A.U. hasta el 10 de diciembre de 2023 (en ese momento denominada S.E. Casa de Moneda) y, asimismo, detalle puntualmente qué documentos y/o instrumentos tiene a su cargo imprimir actualmente.
3. Detalle la cantidad de contratos que se han rescindido desde organismos públicos a Casa de Moneda S.A.U. Informe los argumentos esgrimidos que motivaron la/s rescisiones, y, asimismo, sírvase informar el monto de cada uno de los contratos rescindidos y el porcentaje que representan en los ingresos de Casa de Moneda S.A.U.
4. Informe qué entidades se encuentran encargadas actualmente de la realización de tareas que ha dejado de desarrollar Casa de Moneda S.A.U., en particular:
  - la impresión de billetes de curso legal en nuestro país, la provisión de elementos de seguridad como chapas patente,
  - la emisión de pasaportes y demás elementos registrales con medidas de seguridad,
  - la impresión de pliegos de IFC – instrumentos fiscales de control - , corte, codificación y preparación para entrega de instrumentos al servicio de activación en las tabacaleras,
  - la impresión de boletas electorales para las elecciones nacionales previstas para este año.Informe al respecto qué mecanismo administrativo se llevó o se llevará adelante para la selección de dichas entidades y monto de la/s contratación/es.

5. Si Casa de Moneda S.A.U. ha sido la entidad responsable de la impresión de padrones electorales y/o boletas para elecciones nacionales hasta 2023.
6. Si Casa de Moneda S.A.U. va a tener participación en la impresión padrones electorales y/o de boletas para las elecciones nacionales fijadas para octubre de 2025.
7. Informe fundadamente si Casa de Moneda S.A.U se encuentra en capacidad física y técnica de imprimir los padrones electorales y las boletas de las próximas elecciones convocadas para el mes de octubre del corriente año.
8. Detalle si se impondrá como requisito en el pliego de licitación para la selección de la entidad que se encargue de la impresión de boletas electorales, tener antecedentes en la impresión de boletas únicas y si ello ha sido sugerido o solicitado por una o varias empresas.
9. Informe en detalle sobre el rol asignado al Correo Argentino S.A. en las próximas elecciones generales.
10. Indique la cantidad de empleados de Casa de Moneda S.A.U. despedidos y/o desafectados y/o suspendidos y/o compelidos a hacer uso de licencias anuales, desde el 10 de diciembre de 2023, a la fecha.
11. Acompañe un listado de bienes inmuebles asignados a Casa de Moneda S.A.U. e informe su valuación. Manifieste si está previsto enajenar bienes inmuebles asignados actualmente a la Casa de Moneda S.A.U.

## FUNDAMENTOS

La Casa de Moneda de la Nación es creada a través de la Ley 733 del año 1875 y comienza a funcionar en el año 1881 cuando se establece una misma moneda para todo el territorio nacional. A partir del año 1897, se establece que Casa de Moneda Argentina será la entidad pública encargada de la impresión de los billetes de circulación nacional. En el año 1944, la Casa de Moneda Argentina se muda al actual edificio, ubicado en la Avenida Antártida Argentina construido de acuerdo a los requerimientos edilicios que el organismo requería para su óptimo funcionamiento. Ya en el año 1977, Casa de Moneda se transforma en Sociedad del Estado y este cambio de status la habilita a desarrollar actividades de carácter industrial y comercial que le permiten competir en el mercado interno y externo estableciendo sus propias normas de funcionamiento interno.

En octubre del año 2024, el presidente Javier Milei, estableció la intervención de la Casa de Moneda después de establecer la suspensión de impresión de billetes y de resolver que únicamente siga activa la línea de producción de chapas patentes y documentos tales como cédulas verdes y pasaportes. El decreto 964/2024 designa como interventor a Pedro Cavagnaro, quien asumió el 1 de noviembre de 2024. Al momento la empresa contaba con 1300 empleados y era una de las empresas declaradas sujetas a transformarse en Sociedad Anónima como paso previo a su privatización (requisito establecido por el DNU 70/2023). Un mes después, la asamblea general de Casa de Moneda, aprobó la transformación de la misma en una Sociedad Anónima Unipersonal (SAU) ad referendum del Poder Ejecutivo Nacional.

El 30 de abril de 2025, a través del decreto 295/2025, el gobierno nacional ratificó la decisión del Directorio de Casa de Moneda de transformarse en SAU. Asimismo, se dispuso la prórroga por 120 de su intervención a cargo de Pedro Garavano. Cabe aclarar que la transformación en SAU es lo que permitiría la eventual privatización del organismo, objetivo manifiesto del Poder Ejecutivo Nacional, tal como se desprende de múltiples declaraciones de diversos funcionarios en medios de comunicación.

Luego, en fecha 30 de junio del corriente, se ha aprobado mediante el decreto 442/25 una reconfiguración estructural y operativa de la entidad.

En este contexto, resulta llamativo que, a menos de 4 meses de las elecciones nacionales convocadas para el mes de octubre de 2025, no se haya establecido el rol a cumplir por la Casa de la Moneda en el proceso electoral. Sin embargo, tal

como se desprende de la lectura de distintos medios de comunicación, pese a que el gobierno nacional habría resuelto la privatización de la impresión de boletas únicas papel, en vez de encargarse desde el mismo estado de la producción de las mismas.

Sobre el tema, se ha publicado en diversos medios que el proceso licitatorio aún no tiene fecha, pero que es inminente y que claramente son pocas las empresas que estarían en condiciones de presentarse a lo que sería un negocio millonario. Según el portal Letra P las firmas postulantes serían "Su Papel, la empresa de Roberto Cadahia y Alberto Chobadindegui fundada en 1976 y radicada en Pilar; Boldt, la misma dueña de los casinos de Santa Fe y Melincué; y Artes Gráficas del Litoral, la imprenta que el Grupo Clarín tiene en Sauce Viejo.

Todo lo antedicho, es el marco del cual se desprenden las preguntas que dan origen a este proyecto, en tanto entendemos que, actividades tales como la impresión de la moneda nacional, de las chapas patentes, los pasaportes, los instrumentos fiscales de control, de los padrones electorales y de las boletas oficiales utilizadas en los actos eleccionarios, implican un acto de soberanía en tanto son garantizadas por una empresa propiedad del Estado Nacional que, por otra parte, posee la capacidad instalada y el personal capacitado para garantizar todas estas tareas.

Es por todo lo expuesto que solicito a mis pares legisladores acompañen la presente iniciativa legislativa.